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幸樹 
こ う     じ ゅ  

絵・ なぐも はるか 5 才 

    「 春 」 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

「感謝の心を忘れずに」 
入浴の介助の時など普段のケアの中で、頻繁に「ありが

とう」と言っていただいている笹崎輝子さんについて、

なぜ感謝の心を忘れずにいらっしゃるのか。今回は毎日

面会にいらしている娘の香代子さんからのインタビュー

を通して考えたいと思います。 

看護小規模多機能型居宅介護支援事業所さんしょう 

介護福祉士 加藤 義幸  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

笹崎輝子さん(86歳)は千葉県市原市姉崎出身。 

若いころは家の仕事で海苔をとりに行くのを手伝ってい

たとの事でした。そのため海苔にはこだわりがあり、緑

の海苔や、簡単に透けてしまう海苔などは「こんなのだ

めだよ」と娘さんによく話されていたとの事で、黒くて

透けないしっかりした海苔が好きだったそうです。 

大工のご主人と結婚し、亀戸へ移り住み、そして後に、

松戸へ移り住んだとの事でした。 

家ではパートに出ることもあったが、基本的には専業主

婦として生活をされており、料理が上手で梅干しから始

まり、梅ジュース、味噌づくりなどもされていて味もい

しかったとのこと。味噌づくりの時などには娘さんもお

手伝いをしていたそうです。 

誰からも愛される人柄 

性格は、出しゃばらず、ほわっとした感じで、今でいう

ところの少し天然の入った子ども好きの人の良い性格

だったそうです。頼まれたら断れない、嫌とは言えない

ので、損や苦労をすることも多いが、人にも犬にも好か

れる人柄で、近所の犬は輝子さんがゴミ捨てに行くと、

小屋から出て待っているくらい好かれていたそうです。 

ご主人とも仲が良く、娘さんとも喧嘩をしたことがあま

りないそうですが、すぐに物を捨ててしまうので、娘さ

んが大切にしていた服などを捨てられた時には、大喧嘩

をしたそうですが、それ以外の大喧嘩はしたことがなく

仲のいい家庭だったそうです。 

 

 

 

 

 

ただし、天然な性格が窺えるエピソードがあり、松戸の

伊勢丹で娘さんが小学校 4年生の頃、買い物していた時

にはぐれてしまい、娘さんが伊勢丹の職員に頼んで呼び

出しをしてもらっても合流できずに、家に帰ってみると

母が先に帰ってきていたそうです。その後、母にどうし

て先に帰っていたのかと聞くと、「いなければ帰ってく

るだろうと思ったから」と答えたとのことでした。 

現在はなかなか意思の疎通も難しい状態の輝子さんです

が、ケアの時など頻繁に「ありがとう」と話されるのは、

元々の穏やかな性格もありますが、輝子さんが周りの人

から好かれる人だったので、そういった気遣いの心を忘

れないでいらっしゃるのかなと感じました。 

 

 

介護福祉士 の こころ 
ケアステーションゆず 

            介護福祉士 稲沢克修 

去年の 3月から訪問介護の仕事を始めて 1年となりまし

た。最初の頃は、手順や道を覚えることだけで精一杯で

した。そのうち、慣れてきて支援を出来るようになり安

心していましたが、毎回同じ事をしていても上手くいか

ない事もあり、改めて訪問介護の難しさを実感すること

になりました。  

訪問介護の難しさを実感 

利用者さんの、その日の体調、天候、身体能力の変化な

ど様々な要因を観察したり、その都度、支援内容をお聞

きして確認をしたりと毎回、その時にあった最善の対応 

幸樹１０9 号は、 

笹崎輝子さんに 

インタビュー！ 

天然な性格が窺える 
エピソード 



 

をしなければ、しっかりとした支援にならないというこ

とでした。このような中で日々、利用者さんに寄り添い

コミュニケーションを大事にして日々の「小さな気づき」

を見つけて一つ一つ出来ることをやっていく、そして小

さな一つ一つの積み重ねで信頼関係を築き「あの人に来

てもらって良かった」と思われるように、心がけて行動

をしています。 

 

「小さな気づき」の積み重ねが信頼へ 
 

入職から３年間、大変だった事や、利用者さんから、多

くの優しい言葉、時には厳しい言葉を頂きました。その

一つ一つが、良い経験となり介護職として成長出来たと

実感しています。 

これからも、利用者の方が１日でも長く、自宅で快適に

過ごして頂くよう、利用者さんにとって何が一番なのか

を常に考え、日々の訪問を行っていきたいと思います。 

 

 

 

 

虎の門病院 研修医 大本真由 

本日はお忙しい中、研修させていただきまして、誠にあ

りがとうございました。 

今回の経験を通して、看護小規模多機能居宅介護につい

て初めて知ることができ、実際のケアへの理解を深める

ことができました。 

訪問看護にも同行させていただき、入浴の介助や服薬の

準備など患者さんがよりよく過ごせるような細やかな配

慮を学びました。また、嚥下機能低下で食事が厳しい状

態でも工夫して本人の希望を可能な限りで叶えるという

患者さんへの真摯な対応に感銘を受けました。 

畳の部屋があることや調理場が見えることも実際の自宅

に近い環境への工夫があり、家族とともにケアを行うこ

とで自宅でも行えるようにサポートされており、 

利用者さん、ご家族の安心した顔が大変印象に残ってお

ります。安心して地域で継続して自立した生活ができる

ように、一体型となっていつでも相談できる体制は患者

さんや家族が不安な時に大変心強い存在であると改めて

わかりました。 

実際に私の地域にもこのようなサービスがあるのか調べ

ようと考えるきっかけとなり、地域医療への関心が更に

高まりました。 

大変有意義な時間を過ごさせていただき、心より感謝申

し上げます。 

今後とも何卒よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

石原徹   
看多機さんしょう 介護職員 
 

初めまして。簡単ではあ 

りますが、自己紹介をさせ

ていただきます。私は船橋

市に２２年、横須賀市に３

年間、松戸市に現在５年目

という流れになります。介

護職を選んだ理由として、

私の姉がALSという 

難病にかかり、その介助や支援等を行うために選び、こ

の４月１日から働かせていただくことになりました。こ

れからどうぞよろしくお願いします。 

 

高原沙耶夏 
あんず訪問看護ステーション看護師 
 

松戸市立総合医療センター 

附属看護専門学校を卒業し

今年から看護師になりま

す。これまで培ってきた社

会人経験や子育て経験を活

かしながら一日でも早く頼

もしい存在になれるよう

日々精進していきます。 

 

グエン・カク・クイ・チャウ    
看多機さんしょう 介護福祉士 
 

            私はチャウと申します。ベト

ナム出身です。これまで２

年間バイトとしてお世話に

なっておりましたが、この

度常勤として働くことにな

りとてもうれしく思ってい

ます。利用者さんが、その

人らしく過ごせるように今

まで以上に支援していき 

ます。職員の皆さんと協力し合いながら、良いサービス 

ができるように努めていきたいと思っています。 

よろしくお願いいたします。 

 

研修医の先生の感想 

新入職員の紹介 



 

    デンマーク便り…57 

ラスムッセン 京子 

 
デンマークでは過疎地域において、診療所の医師が老齢

で退職すると引継ぎで来てくれる医師がいないため診療

所が閉鎖を余儀なくされていることが社会問題になって

いる。2013 年、深刻な医師不足を受け、デンマーク議

会はデンマーク保健法を改正し、1 人の医師が 1 つだけ

でなく最大 6つの診療所を所有・運営できるようにした。

以前は一人の一般医は診療所を一か所しか経営できな

かった。Alles lægehus という医療センター・チェーン

を経営者のトーマス・ヘルト氏が創設し各地の閉鎖に追

い込まれている診療所を無料でもしくは安価に入手し運

営している。このチェーン（診療所）に引き継がれ登録

されている患者が受けていない治療費の請求されていた

ことが発覚して非難されている。創業者のトーマス・ヘ

ルト氏は、これが「組織的詐欺」のケースであることを

否定している。しかし、医療グループ、Alles Lægehus

が運営する 39 の診療所の一部では、多くの医療行為が

提供されていないにもかかわらず、請求されている。同

グループは 39の診療所に13万人の患者を擁している。

これだけではなくAlles Lægehus数多くの一般医自身で

経営する診療所の経営管理の補助を行っている。問題に

なっている診療所の運営指示書には、患者の治療よりも

収益に重点を置いていることを示している。マッズ・

デュエダールは言う。慢性疾患の患者は診察料が発生し

ないので、できれば診察を受けるべきではない。現在ま

でに、私たちはいくつかのクリニックを警察に通報しま

した。不正行為が行われ、支払うに値しない料金が支払

われている。私たちはAlles Lægehusを注視し、継続的

に寄せられた問い合わせの中に真実があるかどうかを確

かめた。ただ、警察沙汰にすべき正当な疑いを抱かせる

に足るデータを見つける機会がなかっただけですと市の

医療費報酬の支払い関係者は言う。私たちはこの件を非

常に深刻に受け止めています。使用された指示書に基づ

き経営が行われ組織的な詐欺が行われていると云う疑い

のもと、我々は Alles Lægehus の全クリニックをデン

マーク患者安全局に照会せざるを得ないと感じています」

と地域評議会の議長は言う。 

私たちの発表を聞いて、市民のみなさんが不安に思うか

もしれないことは十分理解しています。私たちは、患者

の安全に関して問題があるのではないかと懸念し、デン

マーク患者安全局にこのクリニックを医療行為に対し調

査しています。 

しかし、それを証明することはできませんので、もしあ

なたがいずれかのクリニックに所属しているのであれば、

ただ冷静にデンマーク患者安全局からの決定を待つべき

です」とマッズ・デュダールは言う。 

Alles lægehus は理学療法士で起業家のトーマス・ヘル

トによって設立されました。2021 年、彼はアレス・

レーゲフスの半分以上を外資系ヘルスケアグループ

Capio に売却し、JydskeVestkysten によると、3 桁の億

ユーロを手に入れました。 

Capio の背後には、世界最大級の民間ヘルスケアプロバ

イダーであるオーストラリアのラムジー・ヘルスケアが

控えている。ラムジー・ヘルスケアは、88,000 人の従

業員を擁し、ヨーロッパとオーストラリアに数百の民間

病院と診療所を持つグローバル企業です。 

 

 

２月は、「おむつ選びのポイント、特性と着け方 」を

テーマに、実際に看多機さんしょうで、介護福祉士とし

て働いている宮田敬子さんに講師をしてもらいました。

教科書だけでは学べない現場でのポイント・気づきに参

加者は釘付けの様子です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月の学習会は   13名の参加でした。 

▼次回学習会予定（定例日：毎月第3金曜日） 

4月 19日（金）１８：００～、あつまーれ幸樹 

テーマ：「 幸樹会のBCP計画 」 

報告  

・岡本健吾（看多機さんしょう 副所長） 

《参加自由》 

今月の屋上太陽光発電量は、 

871ＫＷｈ 
幸樹会館電力使用量5816KWh 自給率10.05％ 

 

職員募集！非営利・働きがいある職場 

看護師・介護職員 

●無資格の方もご相談を。資格取得支援制度あり 
問い合わせ：本部中野まで、☎047-701-7550 

八柱学習会のお知らせ 

八柱学習会の様子 


